

Agosto 04 de 2015

Durante Congreso de Cronistas
Propone UNACH el análisis de la calidad educativa desde el punto de vista Bioético

- Destacan al doctor Manuel Velasco Suárez como el padre de la bioética en América Latina

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.- En el marco del XXXVIII Congreso Nacional de Cronistas de Ciudades Mexicanas, se desarrolló por vez primera la Mesa de Bioética, misma que fue coordinada por el director Ejecutivo de la Fundación UNACH, Antonio García Sánchez.

Al hacer uso de la palabra, ante cronistas de distintas entidades del país, García Sánchez manifestó que la Bioética es un concepto muy amplio, que incluye diferentes objetos de estudio, encontrando dentro de ellas la Filosofía, la Biología, la Medicina y el Derecho.

El ex Rector de la UNACH, destacó que la Bioética debe ser el sustento para una nueva política de formación educativa, donde los valores jueguen un papel determinante, con el objetivo de mejorar constantemente las condiciones de vida del ser humano.

Describió que los valores en cuanto a directrices para la conducta, son los que dan a la vida humana, tanto individual como social, su sentido y finalidad, "No puede concebirse una vida humana, sin ideales, si no existiera una tabla de valores que la apoyen. Sin ideales sería inexplicable la evolución humana, los hubo y los habrá siempre".

Remarcó que desde su percepción, la formación de las personas debe ser de manera integral, teniendo los distintos niveles educativos, componente de Bioética en sus programas de estudios, dado que no todos los alumnos logran alcanzar los estudios universitarios, siendo esto último lo más deseable.

En este sentido, se pronunció por que las instituciones de educación superior potencialicen el arte de la civilidad, a la vez de fomentar el aprendizaje y el desarrollo de la capacidad de innovar y sorprender, forjando ciudadanos activos, competentes y éticamente responsable.

“La educación superior deberá incluir la formación en valores, generando una cultura de respeto por la vida, influyendo en todos los escenarios de actuación del ser humano y en sus relaciones con los seres bióticos y abióticos del planeta; resultando imperativo revisar los currículos lo cual nos permitirá formar no solo profesionales exitosos si no ciudadanos comprometidos con el capital social y el desarrollo de nuestro querido estado de Chiapas y de México”, subrayó.

Ante los presentes en las instalaciones de la Biblioteca Central “Carlos Maciel Espinosa”, describió que la Bioética es una disciplina cuyo origen se remonta a escasos 45 años, y definida como tal, por el Doctor Van Rensselaer Potter, científico de orígenes holandés-norteamericano, connotado investigador de la Universidad de Wisconsin.

Refirió que acuñado en los años de 70s, el término nace como una disciplina que se ocupa de conectar los principios éticos, con las acciones humanas de la técnica biomédica; siendo un seguidor inmediato de Potter, el creador y fundador de nuestra universidad autónoma de Chiapas, el Doctor Manuel Velasco Suárez, a quien se le nombró “Padre de la Bioética Latinoamericana” por sus múltiples intervenciones y conceptos en esta materia.

La Mesa de Bioética fue moderada por el doctor Alberto Garzón y Rincón; otros temas abordados en la mesa fue Bioética y derechos humanos a cargo de la doctora María de los Ángeles Pérez, López; el doctor Conrado Solís Gómez quién abordó La cultura de la bioética